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2022年 年頭挨拶  

道建労協加盟単組の組合員の皆様ならびにご家族の皆様、新年明けましておめでとうご
ざいます。 

新春をご家族の皆様と共に明るくお迎えのこととお慶び申し上げますとともに、年末年
始にもかかわらず業務に従事された皆様には心より慰労の意を表します。 

年頭にあたりまして、一言挨拶を申し上げます。 
2021 年はコロナウイルスとの共存を試された年となりました。緊急事態宣言下で無観客開催

となった異例の東京五輪・パラリンピックでしたが、活躍する選手の姿は画面越しであっても
多くの方々に感動と力を与えてくれました。 

また、昨年は東日本大震災から 10 年を数える年でもありました。一部区域を除き避難指示が解除され、三陸鉄道
の全線復旧など、大震災からの復興を象徴するような出来事が多くみられました。我々道路建設業で働く仲間も復興
道路や復興支援道路などの整備に携わった方も多くいるのではないでしょうか。完全な復興にはまだまだ多くの時間
が必要ではありますが、道路建設産業の仲間が、復興事業で活躍されていることは大変誇りに感じております。 

昨年の10 月以降より新型コロナ感染症の感染拡大は、小康状態を保っておりますが、第 6 波が来ることを懸念す
る声も多く聞かれます。依然として予防対策が必要とされる生活様式に変わりはありませんが、緩やかながらも以前
の日常を取り戻しつつあるのではないでしょうか。我々の活動も参加者の健康を第一としながら、通常の活動を徐々
に取り戻したいと考えております。 

今年の干支は「壬寅」です。厳しい冬を超えて、芽吹き始め、新しい成長を迎えるという意味があるそうです。閉
塞感のある数年から以前にも増して明るく健やかな年になることを期待し、私たち道建労協も古い慣習を断ち切り、
新しい道路建設産業を実現すべく活動していきますので、引き続き皆様のご理解とご協力を頂きますようよろしくお
願い致します。 

最後になりますが、本年が組合員の皆様とご家族にとって健康で実りある素晴らしい一年となりますよう心からお
祈りし、年頭の挨拶とさせて頂きます。 

 
                    

道建労協 議長 山田 憲吾 
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企業訪問・関係団体訪問  

11月土曜閉所強調月間を迎えるに際し、今年度も10月に各加盟単組企業本店や関係団体に対し、土曜閉所推進運動への協力要請を行い

ました。統一土曜閉所日として2021年6月の土曜閉所協調月間に引続き、第2・第4土曜日を設定し、4週6閉所を目指し意見交換致しま

した。 

訪問時期であった 10 月初旬は、新型コロナウイルス感染症が急速に落ち着きを見せ緊急事態宣言も解除に至ってはいたものの、依然と

して予断を許さない状況には変わらず、感染防止対策に留意して訪問致しました。今回は閉所状況と併せて、各社で取り組んでいる業務の

デジタル化についても意見交換を行い、まだまだ課題はあるものの、デジタルツールの配布やリモート会議の普及など、数年前と比べると

確実に前進していると実感しました。全体の 6月土曜閉所率や休日取得率は昨年よりも向上しており、各社、今回の 11月土曜閉所強調月

間でも次世代の担い手確保、業界の魅力化という観点からも危機感を持ち最優先課題として受け止めて取り組む姿勢を感じました。 

建設業に対する 2024年 4月の時間外労働の上限規制適用に向けて、加盟単組全体での閉所率は年々前進しているものの、更なる前進が

必要であるとの共通認識を各社が抱いており、社会・業界が変化している中で、私たち一人ひとりも「働き方改革」の実現に対して行動し

なければなりません。道建労協では、実態把握を行い、優れた取り組みを水平展開して土曜閉所が定着できるように、業界団体、関係諸団

体や各加盟単組企業とともに連携した取り組みを模索してまいります。 

なお例年 10 月に実施しておりました四国、中国、九州地区の各加盟単組企業支店や関係団体への訪問は新型コロナウイルスの感染拡大

防止の為、昨年に引き続き見送りました。 

 

大成ロテック社員組合 山田 貴庸 
 
 

  

三井住建道路㈱ 大成ロテック㈱

大林道路㈱ 前田道路㈱

各加盟単組企業及び関係団体訪問（2021年10月4日～7日）

 
 
 



        
 

  

フジタ道路㈱ 東京鋪装工業㈱

NIPPO㈱ 日本道路建設産業協会

日本アスファルト合材協会 厚生労働省

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

※2021年11月の土曜閉所推進運動アンケート集計結果につきましては、別途発行の｢PAVE番外編｣に掲載いたします。 

 

 

土土土曜曜曜閉閉閉所所所率率率・・・休休休日日日取取取得得得率率率ののの推推推移移移   
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新年あけましておめでとうございます。 
 昨年一年間を振り返ると、一昨年に引き続き、世界が新型コロナウイルスに翻弄された１年だったと思います。マスク不足が解消し、

さらに、ワクチン接種率の向上が進み、今年こそは、コロナ前の生活に戻れることを、期待したいものです。 
 私たちが働く環境のなかで、ダイバシティ（多様性）が求められてきています。定年延長が社会的な要請となり、働く高齢者が増え

てきており、これに伴って、親を介護しながら働く人、育児をしながら働く人、これらの人たちが、それぞれ、存分に活躍できる環境

が求められながらも、生産性を天秤にかけ、判断しなければなりません。 
また、労働時間の問題に目を向けると、2024年からの上限規制の適用など、人財不足のなか、私たちの働く環境は、非常に厳しいも

のです。 
これらの問題の根源は、少子化にあると思います。例えば、極端な話ではありますが、出生率が、戦後のベビーブームくらいまで上

昇し、継続できれば、年金問題、定年延長問題、働き方改革問題、労働時間問題すべてが改善されるのではないでしょうか。岸田政権

には、人財不足を解消させるために移民政策や出生率を向上させるための政策を考えてもらいたいものです。 
 

   前田道路労働組合 尾﨑 浩司 

 

物 知 り  ク イ ズ   
  新年あけましておめでとうございます。 

年末・年始は皆さん、どう過ごされましたか？コロナも落ち着きを見せていたことから、「両親や祖父母に久しぶりに会いに 

行った」という方も多いのではないでしょうか。ＪＲも例年と比べると混雑は少ないものの、過去最低となった1年前より予約が 

大幅に増えたと発表していました。しかしながら、年明けから沖縄や広島などでオミクロン株の感染者数が激増していたり、 

まだまだ予断を許さない状況が続いていますので、皆さんも引き続き感染症予防対策を怠らないようご留意ください。 

  さて、今回の「物知りクイズ」ですが、、、コロナ禍でのステイホーム需要により巻き起こったお取り寄せブーム。お取り寄せと 

いえば、スイーツ!!ということで、スイーツにまつわるテーマで出題します。 

知っているようで知らない事もある雑学問題です。皆さんはいくつ回答できるでしょうか？ 

  
Ｑ１．○○だんご、ないのはどれ？（和菓子としてです） 
  ①  どろ ②  きび ③  みたらし 

 
Ｑ２．王妃マリー・アントワネットが最も愛したお菓子はどれ？ 
  ①  クグロフ ②  カヌレ ③  クレープ 

 
Ｑ３．明治時代には日本へ伝わり大正時代にはメジャーとなったワッフル、当時は何を付けて食べていた？ 
  ①  リンゴジャム ② シロップ ③ カスタードクリーム 

 
Ｑ４．チュロスの発祥地はスペインですが、スペイン語でどういう意味？ 

① 誰でも簡単に作れる ②  最高においしい ③  あっせんなよ 
 

 
  ＜応募方法＞ 下記を明記してお送りください。正解者の中から抽選で粗品をお送りします。たくさんのご応募をお待ちしております。 

   ●解答 ●住所（会社宛の場合は会社名もご記入ください） 

   ●氏名 ●所属単組名 

   ●今回の紙面でよかった点、気づいた点がありましたらご意見も是非お寄せください。 

   ●締め切り 2月28日（月） 

   ●宛先 〒135-0051 東京都江東区枝川2-13-1 前田道路労働組合内 道路建設産業労働組合協議会「ＰＡＶＥ」宛 

              Fax:  03-6458-4085  E-mail:  kumiai@maedaroad.co.jp 

 

 

■ＰＡＶＥ１０２号物知りクイズ当選者 

   株式会社ＮＩＰＰＯ 千葉統括事業所 黒坂 正昭 様    

 

  今後も多数のご応募をお待ちしております！！ 

 

 


